

Der Staatsminister

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM FÜR KULTUS
Postfach 10 09 10 | 01079 Dresden

An alle
Schulleiterinnen und Schulleiter
der Schulen in öffentlicher Trägerschaft
im Freistaat Sachsen

Dresden,  . Februar 2022

nachrichtlich:
an die Schulen in freier Trägerschaft

Krieg in der Ukraine thematisieren

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter,

es war meine Hoffnung, dass Sie und Ihre Schulgemeinschaften nach den verdienten Winterferien erholt und gestärkt in den weiterhin herausfordernden Schulalltag starten können. Wenn am Montag der Unterricht in Sachsen beginnt, nimmt zusätzlich zur Pandemie ein neues bedrückendes Ereignis Eingang in unsere Schulen – das aktuelle Kriegsgeschehen in der Ukraine.

Unsere Schülerinnen und Schüler werden Ängste, Sorgen und Fragen zum Geschehen in der Ukraine haben und mit in die Klassenzimmer und auf die Pausenhöfe tragen. Bisher kannten die Kinder und Jugendlichen ebenso wie viele ihrer Eltern und Lehrkräfte Krieg nur aus Erzählungen und den Medien. Jetzt ist er leider wieder näher an unsere Lebensrealität herangerückt und in Europa angekommen.

MACH
WAS
WICHTIGES
Arbeiten im Öffentlichen Dienst Sachsen

In diesen besorgniserregenden Zeiten muss Schule mehr denn je für unser junge Generation ein sicherer Hafen sein. Dazu gehören verlässliche Abläufe, der Austausch mit Gleichaltrigen, den Familien und den Lehrkräften. Sie und Ihre Lehrerinnen und Lehrer haben das nötige Feingefühl und pädagogische Rüstzeug, um mit Ihren Schützlingen über kritische Situationen im persönlichen Erleben wie im Weltgeschehen zu reflektieren, zu sprechen und zu diskutieren. Bitte, nehmen Sie sich dafür Zeit. Es geht darum, zuzuhören und die Schülerinnen und Schüler ein Stück weit emotional aufzufangen.

Ich ermutige Sie aber auch dazu, aktiv Gesprächsmöglichkeiten anzubieten und das aktuelle Geschehen einschließlich der medialen Berichterstattung im Unterricht zu thematisieren. Dabei könnte es darum gehen, Fakten sachlich aufzugreifen und auf der Grundlage von Quellen den Konflikt aus verschiedenen Perspektiven zu betrachten, in den Dialog oder auch in die Debatte zu treten. Die Lehrpläne nicht nur der gesellschaftswissenschaftlichen Fächer bieten dafür ausreichend Anknüpfungspunkte.

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
für Kultus
Carolaplatz 1
01097 Dresden

www.smk.sachsen.de

Verkehrsverbindung:
Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien 3, 7, 8

Informationen zum Zugang für
elektronisch signierte sowie für
verschlüsselte elektronische
Dokumente erhalten Sie unter
www.smk.sachsen.de/kontakt.html

Ergänzend zum Unterricht und den vertrauten Anlaufstellen in Ihrer Schule finden die Schülerinnen und Schüler auch unter der 116 111 – der „Nummer gegen Kummer“ – anonym und kostenlos von Montag bis Samstag, 14 bis 20 Uhr ein offenes Ohr.

Unsere Schülerinnen und Schüler sind bisher in einem friedlichen Europa aufgewachsen. Der Krieg in der Ukraine wird unterschiedliche Reaktionen und Betroffenheit hervorrufen. Nehmen Sie diese ernst und greifen Sie diese bitte auf. Ich bin überzeugt, dass Sie die entsprechende Rationalität und Sensibilität aufbringen, um unsere Kinder und Jugendlichen nicht allein mit ihren Fragen, Sorgen und Nöten zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Piwarz

Anlage